



UDS

Mi Universidad

Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Rodiver Rodríguez Hernández.

*Nombre del tema: Desarrollo social en la adolescencia Y
Riesgos y oportunidad durante la adolescencia.*

Parcial: I

Nombre de la Materia: Adolescencia

Nombre del profesor: Mónica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura: psicología.

Cuatrimestre: 5

Desarrollo social en la adolescencia.

El adolescente y su desarrollo social.

Desarrollo

El desarrollo social en esta etapa de la adolescencia, se caracteriza por una disminución de la influencia del grupo de pares, cuyos valores se hacen menos importantes a medida que el adolescente se siente más cómodo con sus propios principios e identidad.

Adolescencia

adolescencia se presenta un gran cambio a nivel social y emocional. En esta etapa el adolescente adquiere una nueva percepción de los padres y comienzan a despegarse de su familia

características

Las características del desarrollo social y emocional en esta etapa resultan de la interacción entre el desarrollo aprehendido en las etapas anteriores del ciclo vital.

El Adolescente y su Entorno.

Calificar

como adolescentes a los sujetos de 12 a 18 años de edad, reservando el calificativo de juventud para los que están entre 18 y 25 años, a partir de los cuales se les considera adultos, aunque la pre-adolescencia de 10 a 12 años está cobrando importancia ya que hay una aceleración creciente en estas etapas.

Aprendizaje

A través del aprendizaje el joven logra integrarse finalmente a los cambios que están sucediendo fuera y dentro de él, así como alcanzar su desarrollo social

El desarrollo social de los jóvenes.

Socialización

La socialización o el desarrollo social solo es posible a través de la perfecta interacción de 3 factores

Factores

Desarrolla interés por las relaciones sociales, Desarrolla interés por su medio y Desarrolla interés por los demás

Vínculos Afectivos en los Adolescentes.

Significad

El vínculo, considerado también como una expresión de la unión en la familia, con los amigos, con compañeros de un grupo, con animales y hasta objetos.

Vínculos

El crear vínculos afectivos seguros y sanos permite una comunicación estrecha con los hijos, así como saber quiénes son, qué quieren, qué sienten, qué piensan.

carencia de vínculos

una incomunicación entre padre e hijo y en este contexto la relación se basa en la desconfianza y el temor, por lo que el hijo se manejará con baja autoestima y con inseguridad.

Inicio

La adolescencia es claro, ya que se inicia con los cambios físicos y biológicos de la pubertad como la menarquia y la aparición de los caracteres sexuales secundarios.

Dificultades Y Conflicto

Problemas de habilidades sociales, timidez, soledad, ansiedad social, grupos de amigos conflictivos y presión grupal.

Conflictos que Viven los Adolescentes

Relaciones

Relaciones con los padres, las principales dificultades son: Incomunicación, violencia familiar, peleas, discusiones, normas y control. Relaciones de pareja, se encuentran problemas sentimentales, desamor, rupturas afectivas, sensación de incompetencia afectiva, dificultad de comunicación, entre otras.

Función de la Familia en la Adolescencia

Significado

Proporcionar estabilidad emocional frente a los cambios. Fomentar la socialización positiva. Potenciar la autoestima, las habilidades sociales y el autocontrol. Ayudar en el desarrollo de la identidad personal.

Riesgos y Oportunidades Durante la Adolescencia

La Adolescencia como Período Crítico del Desarrollo: Transiciones, Experimentación, Riesgos y Oportunidades.

Periodo critico

El abuso de sustancias, la conducta sexual temprana y el aislamiento social, son conductas potencialmente dañinas para la salud física y mental. La adolescencia es una etapa marcada por una mayor autonomía e independencia de los adultos y del entorno familiar

Factores de riesgo

Relaciones sexuales sin uso de condón, Prácticas sexuales con penetración o sin esta, sin uso de condón, Personas que perciben y/o reciben poco afecto de sus familiares y poca preocupación hacia la atención sanitaria en acciones de prevención.

Definición

Por conducta antisocial entendemos al conjunto de comportamientos, prácticas o actuaciones que tienen como objetivo la perturbación del orden social o la agresión a este.

Conducta Antisocial y Violencia en la Adolescencia.

Las primeras señales de alerta

Los adolescentes son rebeldes por naturaleza, contestones y poco predispuestos a aceptar normas. Esas pautas generalizadas de comportamiento pueden enmascarar la existencia de un problema real de conducta antisocial en adolescentes.

Aprendizaje

Su aprendizaje general está poseído por estrategias de manejo, lo que le lleva a ser astuto en determinados espacios y en otros a encontrarse totalmente inerte y tanto sus respuestas como sus conductas están caracterizadas por un pensamiento concreto.

La Búsqueda del Amor a Través de la Manifestación del Poder.

Asimilación

Acabo diversos procesos de asimilación de representaciones sociales, las cuales son determinantes, pues de esta manera se constituye una personalidad que delimita su presente y forja su futuro.

Consumo de Sustancias.

Afectación en adolescente

Los adolescentes que experimentan con drogas y otras sustancias adictivas ponen en peligro su salud y su seguridad. El cerebro de los adolescentes es especialmente vulnerable a presentar cambios debidos a las sustancias adictivas

Trastornos de la Alimentación.

Significado

son enfermedades graves que se relacionan con una conducta alterada respecto a los hábitos alimentarios, lo que se traduce en comportamientos que van desde comer de manera descontrolada hasta la falta de ingesta de comida.

Causas

Las ideas equivocadas que tienen las y los adolescentes sobre sus cuerpos, así como sus inseguridades y miedos son las principales causas de estos trastornos. Algunos creen que deben ser más delgados o más fornidos para gustar a los demás

Adolescentes y Nuevas Tecnologías.

Recursos

Los recursos tecnológicos se convierten en un fin y no en un medio, dando lugar a la aparición de importantes consecuencias negativas que interfieren en la vida diaria.

Riesgos

Acceso a contenidos no adecuados, Amenazas técnicas, Fraude económico, Delitos contra la propiedad intelectual, Amenazas a la privacidad y Cyberbullying (o ciberacoso).

Depresión y Suicidio en la Adolescencia.

Significado

Es un problema de salud mental grave que provoca un sentimiento de tristeza constante y una pérdida de interés en realizar diferentes actividades.

Causa

podemos decir que la depresión es causada por una pérdida de reforzadores.
ideas suicidas puede depender de sus antecedentes genéticos si existe el factor de una enfermedad mental y esto es especialmente cierto cuando hay antecedentes familiares de depresión.

Referencia

Universidad Del Sureste (UDS) Antología Adolescencia 2025

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/44bc519e7f7a99eac6a285000cdf0248-LC-LPS501%20ADOLESCENCIA.pdf>

hospital san juan, capestrano

<https://www.sanjuancapestrano.com/trastornos/pensamiento-suicida/sintomas-efectos/>